Diez años de voluntariado en Puente Vallecas al amparo del beato Álvaro

Esta Obra social, que surge en torno a la beatificación de Álvaro del Portillo, ha contado con la ayuda de 3.500 voluntarios y ha atendido a 22.500 comensales. Pero lo importante es que detrás de cada cifra existe una persona con una historia de sufrimientos y dificultades.

09/05/2024

En septiembre de 2014 la Asociación Memoria Álvaro del Portillo se encargó de la organización de los actos de la beatificación del primer sucesor de san Josemaría, que tuvieron lugar en Valdebebas (Madrid) y en los que participaron más de 200.000 personas de todo el mundo.

Enlace relacionado: <u>12 de mayo, fiesta</u> del beato Álvaro del Portillo

Fue deseo de esta Asociación que el ejemplo del Beato Álvaro perdurara en Madrid y, de acuerdo con <u>D. José</u>

Manuel Horcajo, párroco de san Ramón Nonato se promovió una labor de voluntariado.

Las razones por las que se eligió esta iglesia fueron dos: primero, porque es una parroquia en la que el beato Álvaro fue catequista en 1930, durante sus años universitarios, y segundo, porque la situación de crisis económica que se vivía en España (y en el mundo) en ese momento, ha cronificado las necesidades sociales en el distrito del Puente de Vallecas, con mucha población inmigrante en situación de pobreza o riesgo de exclusión social.

Más allá de los datos: las personas

Unos tres mil quinientos voluntarios han hecho posible que en su historia de 10 años <u>la Obra Social Álvaro del Portillo</u> haya colaborado, junto con otras personas y asociaciones, en la atención de 22.100 comensales cada año en los locales que facilita la

parroquia de San Ramón Nonato, en Puente de Vallecas.

Desde septiembre de 2014 este voluntariado colabora en tres áreas: social, familiar y personal. Gracias a la ayuda del Banco de Alimentos de Madrid y otras entidades, se reparten una media de 900 bolsas de comida cada mes, que benefician a 300 familias.

Se facilita la formación e inserción laboral mediante cursos de cocina, geriatría, manipulación de alimentos e inglés básico, entre otros. Una media de 80 personas asiste a cada curso, y han pasado en estos diez años un total de 800 personas, atendidos por 122 voluntarios.

La atención a las familias es otro eje de la Obra Social, con programas para matrimonios, parejas, madres solteras y mujeres solas. Junto a los voluntarios, varios expertos trabajan en la mediación familiar con parejas en dificultades. En estos diez años se ha atendido a más de 3.200 personas.

Además, se procura atender a niños y jóvenes con carencias educativas, familiares y económicas. Unos 300 niños han sido atendidos en estos años con diversas actividades de apoyo escolar gracias a la ayuda de 160 voluntarios.

Después de los españoles, la procedencia de los beneficiados en estos 10 años son ciudadanos peruanos, ecuatorianos, venezolanos y cubanos. Donativos de particulares y aportaciones de entidades privadas han cubierto los 140.000 euros para preparar y equipar el nuevo comedor social en funcionamiento desde 2017.

Audiolibro <u>"Al cruzar el</u> <u>puente"</u>: testimonios de una iglesia abierta a todos

El autor, José Manuel Horcajo, es sacerdote en el popular barrio de Vallecas en Madrid. En este libro hace un viaje por muchas historias de personas muy distintas, desde mendigos, drogadictos, budistas... hasta directores de banco, catedráticos de filosofía, madres adolescentes o deportistas.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-co/article/aniversario-obra-social-alvaro-del-portillo/(10/12/2025)</u>